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! ! ! !本报讯 （记者 张建东）昨
晚，第二届申城棋牌“欢乐三打
一”五星大师赛（第一季）第四场
三星大师赛在上视《弈棋耍大牌》
演播室进行。经过 !"副牌较量，

杨溟以较大优势名列第一，获得
了本赛季第四位三星大师称号。
今晚起，获得今年申城棋牌

“欢乐三打一”五星大师赛的四位
三星大师———祝晓华、钱炜东、王

峰、杨溟将进行三场角逐，争夺本
赛季的第一位“四星大师”。“欢
乐三打一”五星大师赛由本报体
育部与上海棋院、五星体育、东方
网文体中心联合主办。本市爱好
者可上申城棋牌网（###$%&'()*!+
,-.）报名参加第二季网络预赛。

欢乐三打一 今起争四星

! ! ! !据新华社 !月 "日电 姚明
及几位 /01 投资人日前提出，
/01联赛应该实体化，俱乐部应
该有更多话语权，相关专家也表
示赞同。对此，中国篮协近日表
态，目前已经开始调研。

!"#中国男篮职业联赛走
过 $%年，然而，!"#联赛投资人
和参与者期待的产业化、职业化
和实体化迟迟未能实现。据上海
东方俱乐部董事长姚明估算，目
前平均每个 !"#俱乐部的净亏
损在 &'''(&)''万元左右，投入

越多，亏损越多。算上 $&''万元
的篮协分账，各俱乐部平均仍有
$'''多万元的亏损。“/01应该
由一个隶属于联盟本身的操作
团队去运营这些东西，这就是我
说的联赛实体化。”在姚明看来，
职业体联赛是市场化运作的，而
篮管中心是事业单位。大家的出
发点、利益和思维方式是不同
的：“可以有某种程度的沟通，但
是最根本的利益是不一样的。”
见证和参与了 !"#$%年发展变
化的浙江广厦俱乐部总经理叶

湘玉认为，体制问题已影响到联
赛的进一步发展。!"#现在的体
制是中国篮协既当裁判员又当
运动员。他希望，若能成立 /01

联盟，投资人能真正拥有话语权。
对于各方的呼声，中国篮协

竞赛部部长白喜林表示，篮管中
心目前已开始进行调研。“我们
将广泛听取各俱乐部及各方意
见。篮管中心领导层希望能稳步
推进，逐步完善、分步实施、有序
推进、在人员配备、组织架构上
逐渐完善。”

CBA各俱乐部目前净亏损2000多万元

姚明提议联赛实体化

A!"!"!"年 #月 "日

星期三

责任编辑：汤 杰

视觉设计：黄 娟

#$%&'()$%&'*(')*+,-%+,.

!/小时读者热线：01!!22体育新闻

! ! ! !女子蝶泳是中国强项，云集
了三位“蝶后”：焦刘洋、刘子歌、
陆滢。
昨天的全国游泳冠军赛女子

!))米蝶泳决赛，陆滢位居第四
泳道，刘子歌与焦刘洋分别位居
第三和第五泳道。陆滢在比赛中
完全展现出她在短距离项目上的
爆发力优势，第一个 2)米转身就
取得了领先，随后的 2)米一直保
持优势，以 23秒 45的成绩率先
撞线。焦刘洋紧随其后以 2"秒
)*的成绩获得亚军，刘子歌在前
2)米时还位居第三，之后被八一
队刘兰超越，最终屈居第四。

四年前，陆滢游自由泳，但
成绩提高不快。当年为了参加全
运会，觉得只有 !))米蝶泳还能
勉强达标，于是将蝶泳作为自己
的主项。造化弄人，陆滢似乎天
生为蝶泳而生，她很快上手了。

崔教练在评价她的技术特点时
说：“蝶泳起伏大，阻力也大。但
陆滢却非常平稳，她的技术是一
流的，是世界级的。”
单有技术显然是不够的。让

陆滢找回自信的，是队友唐奕。
*))4年罗马世锦赛后，唐奕的教
练潘佳章北京出差，唐奕就分在
陆滢组训练，当时，唐奕已是优秀
运动员了。聪明的陆滢动了脑
筋，她训练时紧跟唐奕，“如果训
练时我能和她游得差不多，那比
赛时成绩是不是也能接近呢？”
结果，“紧逼”唐奕一个多月后，
*))4年全国游泳锦标赛上，陆滢
夺得了一枚金牌、一枚银牌。

今年游泳冠军赛也是全运
会预赛。两天来，上海队凭借陆
滢收获了一枚金牌。问崔教练：
“陆滢的这枚金牌在全运会决赛
中，是不是也能拿？”崔教练回答
说：“每届全运会都会有黑马，所
以没有一项是十拿九稳的。这是
预赛金牌，不作数的。除了焦刘
洋、刘子歌这些大牌运动员，还
会有许多潜在的对手。”

本次冠军赛结束之后，陆滢
将会跟随教练奔赴昆明高原进
行封闭训练，随后远赴澳大利
亚，备战 3月的巴塞罗那世界游
泳锦标赛和全运会决赛。
记者 李京红!本报郑州今日电"

! ! ! !下午三点，周婧和几名同伴
带着简单的棒垒球器材来到足
球场边，拉起横幅，挂起海报。寒
风呼啸的运动场上，他们时不时
爆发出的欢呼声，吸引不少过路
的学生驻足。

就读于华东师范大学大二
的周婧是校棒垒球社团的社长，
大一刚入校选择课外社团时，因
为对棒垒球项目的好奇，原先体
育方面并无特长的她，选择了棒
垒球这个相对冷僻的运动项目。
从一窍不通到代表学校参加市
级大学生联赛，周婧和她的同学
们自己凑钱备齐装备，请来教练
手把手辅导。尽管球队成绩只能
算是中流，但她对棒垒球的热爱
却与日俱增。在她看来，课余时
间与社员们来到球场上训练，不
但丰富了生活，更让他们找到了
志同道合的朋友。

周婧和她的棒垒球社团目
前还处于摸索阶段。不过，与他
们相比，在本市不少高校，棒垒
球已经成为校园体育的拳头产
品。在上海外国语大学，棒球成
为学生体育必修课，该校棒球队
曾获得上海市大学生棒球比赛
七连冠，学生军的风采甚至引来
美国职业棒球联盟（670）的关注。去
年，670与上外签订协议，在培养人才
上达成合作。
在同济大学，板球是校方努力扶持

的项目。在同济大学常务副校长、上海
板球协会会长陈以一看来，相比足球、
篮球等项目，板球被称为“绅士运动”，
更讲究团队配合与技战术运用。冯坚老
师是将板球引进同济的第一人。*882

年冯坚成为中国第一批板球教练中的

一员，培训结业后冯坚回到同
济，开始向大学生介绍板球运
动。一开始，冯坚他们几个人在
操场上练习击球的时候，过路人
都好奇地问：“这是棒球吗？用的
板子怎么不一样呢？”看得多了，
学生们渐渐领略了板球的魅
力———锻炼协调性，强调团队配
合……原先观看的人逐渐加入
到了训练队伍。就这样，板球开
始在同济校园里流行起来。

女孩王媛是同济大学研究
生一年级学生，刚入校她就加入
了板球社。进行一段时间培训
后，被冯坚招进校队。*884年，
她被招进新成立的女子板球国
家队，备战广州亚运会。披上国
家队战袍，这对于王媛而言，更
多了几分特殊意义。

事实上，小众体育项目已日
益成为高校学子课外兴趣的首
选。在不少高校，冰球、冰壶、地滚
球等都有专门的体育社团。从兴
趣出发，在高校学子中拓展爱好
者人群，高校的扶持让小众体育
的发展迎来春天。通过遍地开花
的体育社团寻找体育人才，这些
项目有了源源不断的生机，也有
了更广大的后备人才库。

从“体教两台戏、各唱各的
调”向“同谱一首曲、同唱一台
戏”转变。如今，越来越多的沪上

高校正通过学校课程设置、社团群体活
动，吸引广大师生走向操场、走到阳光
下，养成坚持体锻的习惯，营造浓郁的
校园体育锻炼氛围。正如上海市体育局
局长李毓毅曾说过的，体教结合最重要
的不是出多少运动员，而是提高整个学
校青少年的体质，让学生做到“有文化，
少伤病，多成才”。小众体育在沪上高校
的蓬勃发展，恰恰是教育与体育相结合
的一种折射。 本报记者 厉苒苒

! ! ! !本报讯（记者 厉苒苒）老女排功
勋球员陈招娣逝世一天后，中国排协
官方网站于昨天下午发出了“陈招娣
遗体告别仪式将于 5月 2日举行”的

公告。据悉，当年陈招娣的队友将参加
她的遗体告别仪式，其中包括郎平、孙
晋芳、张蓉芳等首次夺取世界冠军的
队友。
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蝶后是这样练成的
———记上海泳坛名将陆滢
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周五告别陈招娣 郎平等人将送行

! 棒垒球#板球等小众体育项目在沪上高校蓬勃发展 本版图片 +,


